

EL DIARIO DE MENORCA.

Puntos de suscripcion.

MAHON. EN PROVINCIAS.
Tienda de D. D. Orfila. Remitiendo el importe de D. N. Fábrega de la suscripcion por medio de libranza.

Precios de suscripcion.

Menores 6 reales al mes.
Provincias 24 reales trimestre.
Un número suelto 1/2 real.

Anuncios y avisos.

Los suscritores a 8 mars. por linea.
Los no suscritores 12.
Y las repeticiones a la mitad de precio.

SECCION DE NOTICIAS.

De las correspondencias particularmente del *Diario de Barcelona* copiamos lo siguiente:

Paris 11 de octubre.

A falta de otros asuntos con que distraer la atencion pública, vuelven a removerse los rumores concernientes a la alianza franco prusiana dirigida contra el Austria. Por otra parte, a juzgar por la actitud de la Francia con respecto a la Rusia en los últimos negocios del Montenegro, quieren algunos colegir que el gobierno ruso a su vez debe tomar parte en esa alianza que tendria por objeto, no solo el arreglo de la cuestion, sino tambien el de la cuestion de Oriente.

Pero en contra de semejante hipótesis hay la particularidad de que es preciso tomar en cuenta a la poderosa Inglaterra. Es indudable que la Gran Bretaña consideraria semejante alianza de Prusia, Francia y Rusia especialmente dirigida contra ella, que tomara inmediatamente disposiciones para hacer frente a esa disminucion de influencia que podria resultar de ahí. Pero no se comprende qué aliados podria adquirir para contrabalancear la linea formidable de los tres reinos a que me he referido.

Se empieza a no creer tanto como se atrás en una pronta tentativa para resolver la cuestion de Italia. De lo se ha hallado un indicio en la noticia de que en el Consejo de ayer Mr. Walewsky nada dijo de la cuestion de Italia. Parece que no era exclusivamente el público quien consideraba de grande importancia este Consejo de ministros; pues me han dicho que Mr. Walewsky habia escrito a su

colega el mariscal Randon, instándole para que viniere a Paris al efecto de asistir a este Consejo. El mariscal Randon creyó mas conveniente aprovechar la licencia de que goza hasta al dia 15, y prescindió de la invitacion del ministro de Estado.

Sin embargo, a pesar de estos síntomas dilatorios, todo indica la inminencia de una u otra decision, que por mi parte sigo creyendo que se tomará, en contra de lo que se asegura en ciertos circulos. Ahora se dice que el lunes se decidira definitivamente esta cuestion en Consejo de ministros.

Las últimas correspondencias recibidas de Roma dan cuenta de un rumor completamente increíble, pero que sin embargo merece consignarse por su originalidad. Dicese que se trata de la próxima ocupacion de Nápoles por tropas francesas y de la elevacion al trono de las Dos Sicilias del principe de Leuchtemberg, nieto del príncipe Eugenio de Beauharnais y primo de Napoleon III. ¿En qué hechos pueden fundarse semejantes noticias? Lo ignoro completamente. La circunstancia de haber llegado a Roma algunas tropas procedentes de Marsella ó de Tolon, parece que no puede dar motivo a semejantes deducciones.

De todos modos, siempre tenemos que en su misma inverosimilitud esos rumores denotan la urgencia de una solucion. Preciso es que la efervescencia sea mucha para que puedan inventarse semejantes fabulas, que corren de boca en boca como cosas serias y formales. Pero todos esos fantasmas se desvanecerán como sombras tan pronto como se sepa algo cierto.

Creo innecesario decirle a V. que

los que á juzgar por el Consejo de ministros de ayer se figuran que todo ha concluido y que hemos vuelto definitivamente al *statu quo*, aseguran que el señor Ratazzi no hará el viaje a Paris, porque ya ve cuán inútiles habrian de ser todos sus pasos. Pero esta inutilidad puede comprenderse de dos modos muy distintos, y por mi parte no veo razon alguna para colegir de ahí ninguna deducccion. Tambien pudiera ser que el señor Ratazzi no viniere a Paris por estar seguro del triunfo como por estar cierto de la derrota.

Repito que se exageran las consecuencias que se deducen del silencio que se guardó sobre la cuestion de Roma en el Consejo de ministros habido ayer. Una prueba de que el gobierno de Turin tiene buenas esperanzas en su favor, la tenemos en que revela esa confianza hasta en las cosas insignificantes. Me han dicho que de dos fragatas con coraza que tiene en construccion, la una se titulará *Roma* y la otra *Venecia*.

Se espera al Emperador Francisco José en Trieste, donde debe presenciar las evoluciones de la escuadra que se ha llamado de las costas de Dalmacia.

El infortunado general Lutets que salió de Varsovia despues del atentado que fué objeto, para dirigirse a Alemania, está enfermo de gravedad, segun me han dicho. Su herida no está curada todavia, a pesar de la asistencia de todos los facultativos notables. A tualmente ha regresado ya a Rusia. Sale en público armado y en compañía de dos criados que llevan fusiles cargados con bala. El general Lutets lleva todavia la cabeza vendada.

Creo haberme olvidado de decirle que ayer en la conferencia ó consejo que tuvieron los ministros, además de la unificación de la deuda y de otros intereses financieros, se trató del reconocimiento de los Estados Unidos del Sur. Es bastante singular que al propio tiempo se tratase esa cuestión en Inglaterra y que Mr. Gladstone pronunciase el discurso que V. ya sabe. No he podido averiguar en que sentido se hicieron proposiciones sobre esta interesante cuestión en el último Consejo de ministros. Pero le daré á V. cuenta de un rumor que parece indicar cierta intención de intervenir. Preténdese que el almirante Jurien de la Graviere va á recibir la orden de dirigirse en el mes de noviembre con fuerzas marítimas considerables á las costas de los Estados Unidos. — P.

París 12 de octubre.

Hoy parece que las noticias relativas á la cuestión de Roma revelan tendencias hácia el *statu quo*. A consecuencia de esto vuelven á producirse los mismos rumores que circularon semanas há, sobre este particular. Háblase por lo tanto con igual insistencia de cambios ministeriales, lo cual bien parece que habrá de suceder, si Mr. Thouvenel nada obtiene con respecto á esta importante cuestión. Y en este caso, supónese que le reemplazará en el ministerio el príncipe de la Tour d'Auvergne. Pero creo por demás advertirle á V. que todos estos rumores carecen de fundamento seguro.

Y ya que he hablado de M. Thouvenel, añadiré que este hombre de Estado parece estar próximo á recibir un rudo golpe; asegúranme que en este momento su señora está moribunda. Ya se deja comprender que en semejantes circunstancias no se halle en disposición de ocuparse en la política.

Por lo demás el Emperador va á partir en breve para Compiègne, á donde debe llegar hácia el día 20, y es muy posible que se haga en Compiègne la segunda edición de Barritz, es decir, que se espere el regreso de Su Magestad para tratar formalmente la cuestión de Roma. Pero estos recursos que sirven para dilatar el desenlace de la cuestión, algún día tendrán fin precisamente y entonces será indispensable tomar una resolución, y acaso la que ahora sería realizable, no lo será mas adelante.

Empiezan á repartirse ya las invi-

taciones para Compiègne, que tendrán efecto por series de tres días. Puede V. juzgar el empeño que se tiene en ser de los invitados.

El príncipe Napoleón irá de Ajaccio á Lisboa, pero no es cierto todavía si irá á Egipto, á pesar de lo que se ha dicho. Sin embargo, Said B. já ha hecho preparativos para recibirle. Y á propósito de Said B. já, debo añadir que ha regalado al Sultán una fragata construida en Inglaterra, y el número de carabinas rayadas necesarias para armar una división.»

—De La Correspondencia:

En Bileu existe una anciana pobre y desvalida que jamás ha querido enagenar en medio de su miseria una reliquia de gloria que le legó su tía Luisa Vellido. Esta reliquia consiste en una bala de metralla que vino en la batalla de Bileu á romper el cántaro de agua que ofrecía la referida Luisa al general Reding cuando la lucha estaba mas empeñada. La heroína sin temerarse recogió la bala y dió al general el agua que le quedaba de los restos de su cántaro.

La sobrina de la Vellido llamada Maria José Malpera, ha entregado la bala al Ayuntamiento de Bileu para que se la ofreciera á S. M. y el Ayuntamiento en efecto se la presentó á la Reina en un jarro de plata de precioso trabajo.

Al conocer S. M. los detalles de este hecho histórico ha pensionado á la Malpera con 8 reales diarios durante su vida.

—Como dato para suponer que la cuestión romana se va á resolver en breve plazo citase en París el siguiente. Un jefe de batallón se presentó al ministro de la Guerra, solicitando su traslación al ejército de Roma, por motivos de salud, y el ministro le contestó que para conseguir ese objeto, era mejor que tomase una licencia porque de ese modo podría estar mas tiempo en Italia.

—Dicen de Roma que los ministros de Rusia, Prusia y Portugal, están á punto de abandonar, ó al menos, ausentarse de la ciudad Eterna.

—Pío IX ha declarado resueltamente á M. de Lavalette que no aceptará ningún convenio cuyo objeto sea entregar Roma á los piemonteses. Esto es lo que ha motivado la marcha del embajador. Al partir dijo: «El Papa ha hecho un juramento al elevarse al

pontificado: el de trasmirir á sus sucesores intacto, ya que no aumentado el depósito del poder espiritual y temporal que ha recibido, y preciso le es no violarlo.»

—El correo de Ultramar ha traído noticias de Samaná (isla de Santo Domingo), que llegan al 26 de agosto. Hacia ocho días que no cesaba de llover de una manera copiosísima.

El estado sanitario era relativamente bueno: el número de enfermos pasaba de 4 por 100 de las fuerzas estacionadas; estas consisten en la fragata Cortés y dos barcos viejos ó pontones, dotados con veinte hombres cada uno, y cuyos cascos proceden de buques negreros apresados en años anteriores en esa isla. La goleta Cruz también estaba allí, pero hacia algunos días que salió para Puerto Plata con objeto de estacionarse en este último punto.

—Seis días antes estuvo en aquellas aguas la goleta de hélice Isabel Francisca, procedente de Santo Domingo para hacer un relevo de tropas y transportar una batería rodada. A los dos días salió de regreso.

—De la Crónica de Nueva York: Ya no queda duda alguna de que los separatistas abandonaron á Harper's Ferry, después de apoderarse de cuanto había en el y destruir lo que no pudieron llevarse. La rendición de la plaza continúa siendo objeto de agaleras discusiones, conviniendo, sin embargo, casi todos en que fue un acto vergonzoso, que no tardara en ser juzgado por un consejo de guerra extraordinario.

El Times de esta ciudad, al hablar de los últimos acontecimientos, cita una carta lechada en Washington el 21 del corriente mes, y en la cual se leen los siguientes párrafos:

«La lucha que acaba de tener lugar en Maryland es aquí el tema obligado de todas las conversaciones. Como no queda duda alguna de que el enemigo ha logrado escapar sano y salvo, la tendencia de la opinión pública es rebajar las ventajas que nos proporcionó nuestro triunfo en Sharpsburg. Mientras se elogia la valerosa conducta de nuestras tropas en el campo de batalla, la rendición y pérdida de Harper's Ferry principia á considerarse como una derrota no menos desastrosa que humillante, y las ventajas de la reciente expedición quedan

todas á favor del enemigo, por cuanto se llevó todo el botín que había hecho, mas de 10,000 armamentos y sobre 50 piezas de artillería. Añadidas estas pérdidas á las que tuvo MacClellan en la Península, y Pope en su desastroso retirada, resulta un total de mas de 50,000 armamentos y de 100 piezas de artillería, perdidas en nuestras operaciones en Oriente, sin contar con los equipos y otros efectos suficientes para organizar un ejército la mitad menor del que ahora se retira á Virginia. Hoy se sabe positivamente que nuestras pérdidas en artillería fueron muy grandes en Harsper's Ferry, y que el enemigo se apoderó de ella, por cuanto no fué destruida antes de la rendición. Según el estado oficial que tengo á la vista, el ejército federal perdió lo siguiente en aquel infausto día: 14,000 prisioneros, 100 toneladas de municiones, raciones para 14,500 hombres por espacio de 20 días, ó sean 840,000 raciones; 57 cañones, algunos de ellos de los mejores que se conocen, 14,000 armamentos y cuatro baterías rodadas.

—A pesar de la guerra que desola los Estados Unidos no ha cesado del todo la emigración de europeos hácia Nueva York. Los periódicos del Havre nos anuncian que, durante el mes de setiembre, partieron de aquella ciudad 692 emigrantes, á saber: 617 para Nueva York y 17 para la Plata.

—Según correspondencias que publica el *Semaphore* de Marsella, un tifón muy violento se declaró en el mar de China, en la noche del 26 al 27 de julio.

Cuéntanse á centenares las casas derribadas, y son en número de mas de 3,000 las víctimas de aquel desastro.

Soplaba el viento con tan furia que muchos buques fueron arrojados á la costa, experimentando averías mayores. No hay todavía pormenores exactos de estos siniestros.

—El sabio inglés Mr. Queensley, vecino de Cambridge, ha tenido el rasgo mas benemérito de cuantos registran la historia de las esculturadas inglesas. Este señor, gran admirador de los poetas griegos, ha dispuesto en su testamento que, despues de su muerte, se le desuelle, y convirtiéndose su pellejo en pergamino, se escriba sobre él la Iliada de Homero. El ejemplar del divino poema, debe quedar depositado en el Museo británico.

MAHON 18 DE OCTUBRE.

Efemérides.

1718.

El rey Victor Amadeo permutó la Sicilia por la Cerdeña.

1809.

Batalla de Tamames, ganada por los españoles al mando del duque del Parque, contra los franceses.

PROVINCIA.

(Del Diario de Palma del 13.)

Cerca las ocho y media de la mañana ha fondeado en este puerto procedente de Barcelona el vapor de guerra francés nombrado *Gerónimo Napoleon* de 2 cañones de porte y fuerza de 250 caballos con 120 tripulantes: su comandante el capitán de fragata *Georgette du Buisson*; conduciendo á su bordo al príncipe *Gerónimo Napoleon* y su esposa; y que á pesar de guardar el mas riguroso incógnito, han sido recibidos en el muelle por las primeras autoridades de esta provincia, las que les han acompañado al castillo de Bellver y otros puntos notables de esta capital.

Probablemente se reembarcarán á las dos de esta tarde y continuarán su expedición sin que pueda saberse donde se dirigen, porque se han despachado para la mar.

(De El Isleño del 14.)

A bordo del vapor *Gerónimo Napoleon* llegó ayer mañana á este puerto según dijimos S. A. I. el príncipe *Napoleon* primo del emperador de los franceses, y su esposa la princesa *Clotilde*, hija mayor del rey de Italia y hermana de la actual reina de Portugal. Los augustos viajeros, á lo que suponemos, debieron venir espresamente para hacer una visita á esta capital, en atención á que procediendo de Barcelona y debiendo dirigirse á Lisboa, se han apartado considerablemente de su camino para desembarcar en este puerto. Inmediatamente de su llegada, pasó á cumplimentarles el Exmo. señor Gobernador de la provincia, quien les encontró en el camino, pues se dirigen ya á la consigna en donde fueron recibidos por el Exmo. señor Capitan general de estas islas, gobernador militar y autoridades de marina; descansando despues un rato en las oficinas de la junta de sanidad interin llegaban los carruajes que se preparaban. Verificado esto, los augustos viajeros, autoridades y acompañamiento de SS. AA. se encaminaron al castillo de Bellver desde cuya fortaleza admiraron el magnífico panorama que en día claro y sereno se contempla en aquellas alturas, mostrándose complacidos de la visita que les hizo formar una ligera idea de la belleza de la campiña y de lo apacible de nuestro clima. En seguida se encaminaron á la Santa Iglesia Catedral que recorrieron con detención, á las Casas Consistoriales recibiendo el teniente de alcalde señor Ribot y varios concejales, y á

la Casa Lonja, dando despues una vuelta por la población, pasando por la calle del Conquistador, plaza de las Cortes, Platería, San Miguel, Olmos, Rambla, dirigiéndose al muelle, embarcándose y haciéndose á la vela á las dos de la tarde.

El Exmo. Sr. Capitan general despidió á los viajeros en el mismo sitio de su recepción, pero el Sr. Gobernador de la provincia les acompañó hasta el buque mostrándose los príncipes sumamente atentos con nuestras autoridades y agradeciendo el obsequio hecho por la autoridad civil de varios libros de Mallorca, entre ellos la única historia que podia ofrecérseles, un Panorama Balear con láminas, y alguno otro que no recordamos.

Como hemos dicho, se dirigen á Lisboa, al objeto de asistir á las fiestas que deben celebrarse con motivo del casamiento de la princesa Pia de Saboya con el rey de Portugal.

—Con sentimiento tomamos otra vez la pluma para ocuparnos de la tardanza que experimenta en llegar á esta administración de correos la correspondencia de Ultramar. Es imposible que nuestras repetidas quejas hayan llegado á oídos del señor director general del ramo, pues á buen seguro las hubiera remediado en seguida, no dando lugar á que la prensa se ocupara de nuevo de tan molesto asunto y que tantos perjuicios ocasiona á la respectable clase comercial y á cuantos tienen intereses y familia en las Antillas. El día que la correspondencia traída á España por el vapor *Paris* llegue á esta capital, habrán transcurrido casi tantos días, como necesitó aquella para el camino de la Habana á Vigo, y esto no es mas que á causa de un lamentable descuido que se hace necesario no se repita. Cuando de Cádiz se reciben noticias que tienen tres dias de fecha, no comprendemos no pueda venir desde Vigo la correspondencia con ocho dias. Suplicamos de nuevo fijen su atención en este particular las autoridades competentes.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.

San Lucas Evangelista.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. del Carmen, en su propia iglesia, privilegiada.

En la de San Francisco á las 10 habrá oficio solemne y sermón con esposición de S. D. M. siendo el orador D. Andrés Basiliu pbro.

Mañana en la ermita de Gracia á las 4 de la tarde habrá sermón de dicha virgen que dirá D. Miguel Sintes pbro.

SANTO DE MAÑANA.

San Pedro de Alcántara, confesor y fundador.

ARECCIONES ASTRONÓMICAS DE HOY.

SOL.—Sale á las 6 horas y 13 ms.—Pónese á las 5 h. y 17 ms.

LUNA.—Sale á las 1 h. 10 ms. de la M.—Se pone á las 2 h. y 22 ms. de la T.

ORDEN DE LA PLAZA
del 17 de octubre de 1862.

Servicio para el 18.

Gefe de día: D. Baltasar Getino de la Vega, segundo comandante del regimiento infantería de Granada n.º 34. — Parada, el mismo cuerpo y Zaragoza. — Hospital y provisiones, Zaragoza. — El Sargento Mayor interino. — José Ansaldo.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.**SALIDAS.**

Para Barcelona laud esp. San Juan, de 23 ts., pat. Miguel Landino, con 5 trip. y lastre.

Para Puerto Colom laud esp. San José, de 18 ts., pat. Gabriel Armani, con 5 trip., 2 pas., 100 qq. moniatos y 15 qq. patatas.

BUQUES DESPACHADOS.

Para Alicante javeque esp. Esperanza, de 29 ts., cap. D. Juan Clar, con 7 trip., 2 pas. y lastre.

AVISOS OFICIALES.

Don Facundo Cortadellas Juez de primera instancia de este partido.

En virtud del presente se saca á pública subasta por vía de arrendamiento la casa número 14 de la calle de Sta. Eulalia de esta ciudad, propia de la difunta Antonia Gonzalez Truyol, y un huertecito sito en la estremidad de la calle de San Fernando, el cual no está numerado, propio de la misma, procedentes del juicio de testamentaria necesaria de dicha difunta, bajo el pliego de condiciones que está de manifiesto en la Escribanía, cuyos remates tendrán efecto el día 20 de Octubre próximo venidero y hora de las diez de su mañana, no admitiéndose postura inferior al tipo señalado, todo según lo prevenido en los artículos 389 al 392 y 396 de la Ley de Enjuiciamiento civil, pues que así está mandado en dicho juicio. — Dado en Mahon á diez y siete de Setiembre de mil ochocientos sesenta y dos. — Facundo Cortadellas. — Por su mandado. — Francisco Martorell, Esn.º

Administracion de Propiedades y Derechos del Estado del Partido de Menorca.

El Sr. Administrador Principal del ramo en esta Provincia me remite con fecha 12 del actual para su publicidad en este distrito, el anun-

cio del tenor siguiente:

«Administracion Principal de Propiedades y Derechos del Estado de las Baleares. — Debiendo ejecutarse varias obras de reparacion en el edificio propiedad del Estado que en la ciudad de Mahon ocupan la Aduana de aquel puerto y Administracion de rentas de su partido, en virtud de Real orden de 22 de Agosto último por la que se aprueba el presupuesto formado para aquellas, importante quince mil veinte y nueve reales y veinte y siete céntimos, como igualmente de los pliegos de condiciones facultativas y económicas que han de regir en la subasta, se anuncia esta para el día 30 de Noviembre próximo que tendrá lugar á las doce del mismo en el despacho del Exmo. Sr. Gobernador de esta Provincia que la presidirá, con asistencia del que suscribe, del Promotor Fiscal y Escribano de Hacienda de la misma. — Lo que se hace saber por medio de este anuncio para conocimiento de los que quieran interesarse en dicha subasta; advirtiéndose, que el presupuesto y pliegos de condiciones referidos estarán de manifiesto en esta Administracion hasta el día anterior á la celebracion de aquellas. Palma 12 de Octubre de 1861. — El Administrador. — Luis Martinez de Hernas.»

Lo que se anuncia en este periódico á los fines indicados. Mahon 15 de Octubre de 1862. José Vinent.

El Comisario de Guerra habilitado Inspector del Hospital Militar de esta Plaza.

HACE SABER: Que en virtud de lo dispuesto por el Sr. Intendente militar de este Distrito, en cuatro del actual, se celebrará una pública licitacion á las doce de su mañana del día 20 del corriente, en la Comisaria de guerra, sita en la calle del Castillo núm. 34, para contratar las obras de albanileria y carpinteria, que han de verificarse en el mismo, con arreglo al pliego de condiciones, y precio límite que estará de manifiesto en la misma; las personas que deseen interesarse en la espresada obra, deberán presentar sus proposiciones en pliegos cerrados, garantidas con la firma del fiador abonado, entregandolas en dicha Comisaria media hora antes de la señalada para dar principio al acto. Mahon 7 Octubre de 1862. — Diego Loquet.

ANUNCIOS.**SASTRERIA**

DE

JOSE LUCENA.

El dueño de dicho establecimiento

participa á sus parroquianos y demás personas que gusten honrarle, que se ha trasladado á la calle de la Arra valeta num. 13 en donde se les servirá con el gusto y esmero acostumbrado.

INTERESANTE PARA SEÑORAS.

En el mismo establecimiento se encontrarán abrigos hechos, los que han tenido mucha aceptacion en Paris.

PERDIDA.

Una pobre mujer de Alayor ha perdido una bolsa de punto que contenia doce durillos y algunas otras monedas.

Se darán las gracias y dos duros de gratificacion á quien la entregue en esta imprenta.

Se darán las gracias y una gratificacion á quien presente en esta imprenta una hebilla de plata que se perdió al principio de esta semana.

BUÑUELOS

A 18 cuartos la libra los de boniato y á 14 idem los de harina.

Se hallarán en casa de la Cocamblera de la plaza.

En la bollería de Joaquin Lucena calle del Castillo núm.º 33 se venden

BUÑUELOS REDONDOS

de primera calidad á 14 cuartos la libra, y los domingos tambien los habrá de pasta de huevo á 21 cuartos id. Igualmente participa á sus parroquianos que ha recibido galleta á la americana, fresca, á 30 idem.

Para VALENCIA.

Saldrá el domingo próximo el laud Caballo, patron Diego Llambias, admitiendo cargo y pasajeros. Lo despacha el mismo patron.

VAPOR MAHONES.

Saldrá para Barcelona con escala en Alcudia mañana domingo á las ocho de la mañana.

Admite cargo y pasajeros y lo despacha D. Juan Tallavull, Angel, núm.º 14.

Por todo lo que vá sin firma — J. Hospitaler.

Director y editor responsable.

JOSÉ HOSPITALER.

Impo de D. Juan Fabregues y Pascual, calle Nueva, núm. 21.